
 
ÉCOLE MATERNELLE DE GEUDERTHEIM  
81 rue du Général de Gaulle 
67170 GEUDERTHEIM 
03 88 51 00 70 
ce.0670302p@ac-strasbourg.fr 
 

Procès-verbal du conseil d’école du 18 mars 2025 
Début de séance à 18 h 30 

 
Présents :  
 
Enseignantes : Cynthia STREIT, Belinda KUHN, Iseline WINDSTEIN, Audrey KLEIN, Émilie HOENEN 
Représentants de la mairie : Pierre GROSS, maire de la commune, Michel URBAN, conseiller 
municipal 
Représentants des parents d’élèves titulaires : PEEP : Franck SCHILLINGER, Cécilia ROMERO, 
Noémie LUDWIG  
                           Vivre l’École : Élodie HAERING  
 
Représentants des parents d’élèves suppléants : PEEP : Marie NOUET   
      Vivre l’École : Maxime JUND 
 
PRÉAMBULE : 
 

● Désignation du secrétaire de séance : l’association PEEP 
 

● Approbation du procès-verbal du conseil d’école du 1er trimestre  
 

VOIX 
POUR 

VOIX 
CONTRE 

ABSENTENTIO
NS 

11 0 0 

 

● Adoption de l’ordre du jour.  
 

VOIX 
POUR 

VOIX 
CONTRE 

ABSENTENTIO
NS 

11 0 0 
 
 

1. VIE SCOLAIRE 
 

⮚ Animations passées et à venir. 
 

● La Saint Nicolas 

Le vendredi 6 décembre, nous avons fêté la Saint Nicolas en dégustant des Mennele et 
l’association Peep a offert un chocolat à tous les enfants et adultes de l’école ainsi qu’un livre pour 
Noël.  



Noël dans les tuyaux ! 

Le mardi 10 décembre l’ensemble de l’école a pu assister dans la salle de motricité au spectacle de 
la compagnie Planètemômes, Noël dans les tuyaux ! Il s’agissait d’un spectacle interactif où se 
mêlent vidéo, chanson, danse et décors enchantés. Un CD du spectacle a été offert à tous les 
enfants. 
 

● Le goûter de Noël  

Après la venue du Père Noël dans chacune des classes le jeudi 19 décembre, tous les enfants de 
l’école ont pu prendre un goûter collectif dans la salle de motricité. 
Les cadeaux de chaque classe ont été subventionnés à hauteur de 50 € par classe par la Mairie et 
le reste par la coopérative scolaire. 
 

Toute l’équipe enseignante remercie les parents d’élèves qui nous ont aidés à l’installation, au 
rangement, et ont contribué à fournir le goûter aux enfants, la Mairie de Geudertheim pour les 
subventions données pour cette occasion et l’association PEEP pour sa participation pour la Saint 
Nicolas et Noël. 

 

● Épiphanie 

Le vendredi 17 janvier nous avons tiré les rois et les reines. Une galette brioche/pépites de 
chocolat de la Boulangerie L’Ami du Pain de Geudertheim était à partager pour les filles et une 
pour les garçons dans chacune des classes. 
 

● La chandeleur  

À l’occasion de la Chandeleur, chaque classe a confectionné et dégusté de délicieuses crêpes 
durant la semaine qui a suivi. 
 

Nous remercions M. Willmann de nous avoir fourni les ingrédients nécessaires à la réalisation de 
nos recettes ainsi que les parents qui ont aidé dans les classes. 

 

● Projet inter générationnel 

Une fois par mois depuis septembre, la classe de GS se rend à la résidence pour seniors Le Moulin 

de la Zorn afin de créer du lien entre les enfants du village et les seniors. Au programme : jeux de 
société, bricolage, représentations théâtrales, chants, goûters…. Les seniors se rendront à l’école 
le 24 mars pour assister à un spectacle présenté par les enfants en alsacien. 
 

● Carnaval 

Le mardi 4 mars, nous avons organisé le carnaval de l’école où chaque enfant pouvait venir 
déguisé. Nous avons fait une petite fête dans la salle de motricité, toutes les classes réunies, puis 
nous avons tous rejoins nos classes pour manger des beignets et boire des jus de fruits apportés 
par les parents. 
 

Merci à tous les parents d’avoir joué le jeu en déguisant leur enfant et d’avoir apporté de quoi 
fournir notre goûter. 

 
 



● Liaison GS/CP 

Le vendredi 29 novembre, les CP de Mme SCHAEFFNER sont venus à l’école afin de partager un 
après-midi avec les GS. Par petits groupes dans lesquels étaient répartis des enfants des deux 
classes, les élèves ont pu faire des Bredele de Noël, de la peinture, de la motricité et différents 
jeux de société.  
Le lundi 10 mars les CP sont venus lire une histoire au GS et le 14 mars, les deux classes se sont 
rendues au musée archéologique de Strasbourg et à la cathédrale. 
 

● Élevage 

Au retour des vacances d’avril, deux classes auront un élevage de chenilles pour que les enfants 
puissent voir la métamorphose de la chenille en chrysalide puis en papillon et une autre classe 
pourra observer des œufs de poules dans une couveuse et voir les petits poussins sortir de leur 
coquille.  
 

● Photo de classe 

La photographe passera à l’école le mardi 6 mai au matin. 
 

● Parc Nature de Cheval 

L’ensemble de l’école se rendra au Parc Nature de Cheval le vendredi 6 juin pour la journée 
(départ le matin vers 8 h 30 et retour vers 15 h 45) ; repas tiré du sac sur place. Une participation 
financière sera demandée aux parents pour cette sortie. 
 
Fêtes et actions au profit de notre école (associations). 
 

● PEEP :  

- la marche aux Lampions  
- Don de chocolats pour chaque enfant le jour de la Saint Nicolas à l’école 
- Livre pour Noël 
- Vente de fromage  
- Bourse de puériculture le 27 avril  
- Fête des GS en fin d’année 
 

● VIVRE L’ECOLE :  

- Vente de chocolat de Noël  
- Marché de Noël le 1er dimanche de l’Avent  
- Vente de madeleines St Michel menée dans tout le village 
- Participation à la fête des GS en fin d’année 
 

⮚ Inscription pour l’année scolaire 2025/2026 : 
 
40 enfants nés en 2022 sont inscrits sur les listes de la mairie. Il y a déjà eu quelques demandes 
d’informations pour scolariser des enfants dans le village (alors qu’ils n’y résident pas ou pas 
encore) et d’autres pour obtenir une dérogation pour effectuer l’inscription dans une autre 
commune.  



Les inscriptions se déroulent les mardis du mois de mars et d’avril directement à l’école avec la 
directrice ou sur rdv.  Les dossiers d’inscriptions sont à chercher à la mairie. 
 
Les grandes sections qui quitteront l’école maternelle pour aller au CP sont 28. Nous aurons donc 
normalement 12 enfants de plus que cette année scolaire et donc nous ne risquons pas de 
fermeture de classe à la rentrée. 
 

 Fête scolaire 
 
Les directeurs des deux écoles ainsi que l’ensemble des équipes pédagogiques ont fait le choix 
cette année de laisser l’organisation de la fête scolaire aux associations des parents d’élèves (jeux 
de kermesse, repas, …). En raison du délai trop court et des autres manifestations dont elles ont 
déjà la charge, les associations ont fait savoir qu’elles n’organiseraient pas de fête scolaire cette 
année mais se projettent déjà sur juin 2026. 
Elles organiseront cependant le vendredi 27 juin une fête réunissant les GS et les CM2 afin de les 
féliciter pour la fin de leur scolarité dans l’une ou l’autre école du village et de les encourager dans 
sa poursuite dans un autre établissement. 
 

 Projet d’école 
 
Suite à l’évaluation et à la restitution du rapport en juin dernier, les deux écoles de la commune 
devaient élaborer un nouveau projet commun qui guidera les actions pédagogiques pour les cinq 
années à venir. 
Ce projet vise à accompagner chaque élève dans ses apprentissages en renforçant ses 
compétences dans la production d’écrits tout en favorisant un climat scolaire bienveillant et 
propice à la réussite de tous. 

Nos objectifs prioritaires sont : 

-Améliorer la qualité des écrits des élèves à travers les trois cycles, en renforçant les compétences 
en expression et en structuration de texte, en créant des habitudes de rédaction et en intensifiant 
le travail sur le geste d’écriture (si les enfants écrivent mieux et plus lisiblement, ils pourront se 
concentrer davantage sur leur production écrite). 

-Développer la compréhension de l’écrit en mettant l’accent sur l’écoute et la lecture pour aider 
les élèves à mieux reformuler, interpréter, exploiter les textes rencontrés. 

-Favoriser un climat scolaire serein, où chaque enfant évolue dans un cadre sécurisant, 
respectueux, bienveillant et solidaire. 

-Renforcer les liens entre les cycles, les classes et les écoles afin de créer une véritable 
dynamique d’échange et de progression continue tout au long de la scolarité. 

Tous ces objectifs sont évidemment progressifs et adaptés à l’âge et à la classe de chaque élève. 
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 Réunion des associations de parents d’élèves dans les locaux de l’école 

 
L’association Peep souhaite organiser les réunions avec ses membres dans les locaux de l’école ou 
du périscolaire afin d’éviter à la mairie de chauffer une salle à la maison de la culture inutilement  



alors que le bâtiment est déjà chauffé. 
Dans la mesure où la directrice serait informée en amont des dates de réunion (pour pouvoir 
fermer son bureau à clé) et que les réunions ne se déroulent pas dans les salles de classes, nous ne 
voyons pas d’objections à cette demande. Néanmoins, le personnel scolaire n’est plus présent à 
l’horaire des réunions et la municipalité ne souhaite pas que des clés de l’école soient en 
circulation, donc problème d’accès à l’école à l’heure des réunions. L’association va rediscuter de 
ce point. 
 
 

2.  HYGIÈNE SCOLAIRE ET SÉCURITÉ 
 

⮚ PPMS Attentat Intrusion. 
 
Le jeudi 9 décembre nous avons effectué notre exercice de Plan Particulier de Mise en Sûreté 
(PPMS) en cas de d’intrusion dans l’établissement.  
Les enfants étaient prévenus avant le déclenchement de l’alarme et ont respecté les consignes 
données par les enseignants dans le calme. 
 
Suite à cet exercice nous avons constaté le même dysfonctionnement que l’année précédente : 

- L’alarme ne sonne pas assez fort. Lorsque les portes des salles de classes sont fermées, 
nous ne l’entendons pas.  

- -Il nous manque des malles PPMS avec le matériel de première nécessité que nous devons 
avoir dans chaque lieu de confinement. 

- Les salles 1 et 2 n’ont toujours pas de verrou et ne peuvent donc pas être fermées à clé. 

La mairie est informée de ces dysfonctionnements et devrait prendre en charge les solutions. 
 

 Violences scolaires 
 
Les représentants de parents d’élèves s’inquiètent de violences qu’il semblerait y avoir dans la 
cour de récréation. 
 
Réponse de l’équipe enseignante :  

Les enfants d’école maternelle n’ont pas encore les mots ni la maitrise suffisante de leurs 
émotions afin de gérer un conflit, une dispute ou même tout simplement un désaccord entre eux. 
Le geste est la première étape pour exprimer un refus.  
Bien évidemment, les enseignantes ne tolèrent aucun geste malveillant. Elles expliquent aux 
enfants concernés ce qu’il a fait de mal et comment il pourrait faire autrement. Elles peuvent aussi 
sanctionner en isolant l’enfant responsable. 
Grâce à l’achat de jeux de cours, l’équipe enseignante pense que ces conflits vont diminuer car les 
enfants vont moins s’ennuyer. 
La directrice interpelle également sur l’utilisation accrue et inappropriée des écrans chez les 
jeunes enfants qui fait augmenter la violence à l’école.  
 
 
 
 
 

 



3. UTILISATION DES MOYENS ALLOUÉS À L’ÉCOLE 
 

⮚ Budget coopérative scolaire (COOP) 
 
Depuis la rentrée de septembre, la coopérative scolaire a subventionné du matériel scolaire et 
pédagogique dans chacune des classes, des cadeaux de Noël pour les classes, les Mennele de la St 
Nicolas et les galettes des rois, le spectacle de Noël, l’assurance et la cotisation à l’OCCE, les boîtes 
de rangement pour les jeux de cour, la sortie au musée archéologique pour les GS pour un 
montant de 2 917 €. 

L’association PEEP s’engage à faire un don de 500 € à l’école afin de réduire le coût de la sortie 
scolaire au Parc Nature de Cheval pour les familles.   
 

L’équipe pédagogique remercie les associations pour leurs actions et leurs dons au profit des 
enfants de l’école maternelle.  

 

⮚ Budget Mairie 
 
Le budget que la mairie octroie à l’école par année civile a été respecté puisque les dépenses sur 
l’année 2024 se sont élevées à 3 567 € sur les 4 000 € alloués. Elle a notamment subventionné 
l’achat de matériel pédagogique et scolaire (peintures, feuilles...), des bus scolaires pour 570 €, les 
séances d’initiation au yoga pour 716 €. 
En ce début d’année 2025, la Mairie nous a aidés à financer l’achat des jeux de cour à hauteur de 
792 €. 
 

Nous remercions la Mairie de Geudertheim pour sa généreuse contribution. 

 

Prochain conseil d’école le 24 juin à 18 h 30. 


